

Cronología (Enero-Junio de 2025)

Enero

1.

España: Pedro Sánchez anuncia un ambicioso paquete de reformas destinadas a blindar la “convivencia territorial” y responder a las tensiones independentistas que marcaron su último periodo. El Gobierno busca así mantener la estabilidad política tras los pactos alcanzados con partidos nacionalistas para asegurar la investidura.

Estados Unidos: Joe Biden firma una nueva ley que refuerza la ayuda militar y económica a Ucrania y Taiwán, en un gesto que reafirma el compromiso de Washington con sus aliados. La medida incrementa el presupuesto de defensa en un 8 % y envía un mensaje de disuasión frente a Rusia y China.

Irak: el primer ministro Mohammed Shia al-Sudani denuncia ataques aéreos estadounidenses dirigidos contra milicias proiraníes en Bagdad, calificándolos de “violación de la soberanía nacional”. Estos hechos elevan aún más la tensión regional y abren incertidumbre sobre la presencia militar extranjera en el país.

Brasil: Lula da Silva reafirma que Brasil ejercerá la presidencia pro tempore del Mercosur con la intención de priorizar la integración energética y la lucha contra el cambio climático. El mandatario destacó que el bloque sudamericano debe fortalecerse para tener mayor peso en el escenario global.

2.

Rusia: Vladimir Putin oficializa su candidatura para las elecciones presidenciales previstas en marzo, prometiendo estabilidad política y económica frente a lo que califica como “presiones de Occidente”. El anuncio confirma su intención de mantenerse en el poder tras más de dos décadas al frente del Kremlin.

China: el gobierno chino exige a Estados Unidos “no interferir” en el proceso electoral de Taiwán, denunciando que Washington está alentando la inestabilidad en la región. Pekín advierte que cualquier intento de influir en el resultado podría tener graves consecuencias para las relaciones bilaterales.

Argentina: Javier Milei anuncia su intención de convocar un plebiscito para impulsar una reforma constitucional que permita profundizar su programa económico liberal. El mandatario asegura que busca “darle al pueblo la posibilidad de decidir el rumbo del país” en medio de fuertes resistencias políticas.

Nigeria: el gobierno de Bola Tinubu declara el estado de emergencia en tres estados del norte del país tras una serie de ataques perpetrados por grupos armados. La escalada de violencia amenaza con desestabilizar aún más la seguridad en la región y agrava la crisis humanitaria.

3.

Israel: Benjamín Netanyahu promete intensificar las operaciones militares en Gaza, tras el asesinato de un alto mando de Hamás en un bombardeo aéreo sobre Damasco. El

primer ministro sostiene que no detendrá las acciones hasta asegurar la eliminación de “todas las amenazas terroristas”.

Italia: la primera ministra Giorgia Meloni confirma que Italia abandonará oficialmente la iniciativa china de la Franja y la Ruta, argumentando motivos de soberanía nacional y seguridad económica. La decisión es celebrada por sectores europeos que veían en la participación italiana un riesgo de dependencia de Pekín.

México: la presidenta Claudia Sheinbaum reafirma que México no reconocerá el gobierno que surja de las elecciones de diciembre en Venezuela si no se garantizan estándares democráticos. Sheinbaum subraya que la política exterior mexicana estará regida por la defensa de los derechos humanos y la democracia.

Corea del Sur: el gobierno surcoreano denuncia el lanzamiento de misiles balísticos de corto alcance por parte de Corea del Norte hacia el mar del Este. Seúl califica la acción como una provocación que amenaza la estabilidad en la península y convoca consultas de seguridad con Washington.

4.

Alemania: el canciller Olaf Scholz convoca a los sindicatos y sectores empresariales a una cumbre urgente tras las protestas masivas que estallaron por los recortes presupuestarios anunciados por su gobierno. La tensión social aumenta ante la percepción de que las medidas afectarán principalmente a la clase media y a los servicios sociales.

Sudáfrica: el presidente Cyril Ramaphosa anuncia que Sudáfrica llevará a Israel ante la Corte Penal Internacional por presuntos crímenes de guerra cometidos en Gaza. La decisión posiciona a Pretoria como un actor clave en el bloque de países que exigen responsabilidades a Tel Aviv por la ofensiva militar.

Canadá: el primer ministro Justin Trudeau anuncia nuevas sanciones contra altos funcionarios rusos, en respuesta a la persistencia de Moscú en la invasión de Ucrania. Las medidas incluyen restricciones financieras y de movilidad, reafirmando la postura canadiense en defensa del orden internacional.

Irán: las autoridades iraníes advierten que responderán “con fuerza” a cualquier operación israelí en territorio sirio, tras recientes bombardeos sobre posiciones vinculadas a Teherán. El régimen acusa a Israel de intentar desestabilizar la región y amenazar su seguridad nacional.

5.

Chile: el presidente Gabriel Boric confirma que impulsará un nuevo proceso constituyente, luego del rechazo en plebiscito del segundo borrador constitucional. Boric enfatiza que este esfuerzo incluirá a todos los partidos y la sociedad civil para lograr un texto más consensuado.

Turquía: Recep Tayyip Erdogan critica duramente el acercamiento entre la OTAN y Armenia, calificándolo de “provocación geopolítica” que podría alterar el equilibrio en el Cáucaso. El presidente turco advierte que Ankara protegerá sus intereses estratégicos en la región.

Reino Unido: Keir Starmer, líder del Partido Laborista, presenta un ambicioso plan para reformar la Cámara de los Lores en caso de ganar las próximas elecciones generales. La

propuesta incluye la reducción de miembros y la introducción de criterios de representación democrática.

India: el primer ministro Narendra Modi confirma que su gobierno acelerará la compra de armamento avanzado a Francia y Estados Unidos, en un esfuerzo por reforzar la defensa ante “amenazas regionales”. El anuncio se produce en medio de tensiones con China y Pakistán en las fronteras del norte.

6.

Francia: Emmanuel Macron enfrenta crecientes críticas internas por su gestión de la crisis migratoria en Calais, donde se han producido nuevos desembarcos de migrantes. El gobierno intenta equilibrar el control fronterizo con el respeto a los derechos humanos, en un tema que divide a la sociedad francesa.

Etiopía: el gobierno etíope y los líderes del Tigray retoman negociaciones de paz bajo la mediación de la Unión Africana, tras meses de frágil tregua. Ambas partes muestran cautela pero coinciden en la necesidad de poner fin al conflicto que ha dejado miles de muertos y desplazados.

Japón: el primer ministro Fumio Kishida declara estado de emergencia en varias prefecturas gravemente afectadas por un fuerte terremoto que sacudió el centro del país. Las autoridades movilizan recursos para atender a miles de desplazados y evaluar los daños en infraestructura.

Estados Unidos: la Cámara de Representantes aprueba un nuevo paquete legislativo que regula el desarrollo de la inteligencia artificial y refuerza la ciberseguridad nacional. Se trata de una de las iniciativas más ambiciosas en materia tecnológica de los últimos años.

7.

Venezuela: Nicolás Maduro reitera que las elecciones presidenciales previstas para el segundo semestre serán “libres y transparentes” y se llevarán a cabo bajo observación internacional. La oposición, sin embargo, cuestiona la credibilidad del proceso y exige mayores garantías.

Corea del Norte: Pyongyang lanza una advertencia de “respuesta contundente” tras el inicio de nuevas maniobras militares conjuntas entre Estados Unidos y Corea del Sur. El régimen norcoreano considera estos ejercicios como una amenaza directa a su seguridad y soberanía.

Pakistán: el Tribunal Supremo de Pakistán anula la inhabilitación política de Imran Khan, permitiéndole participar en las próximas elecciones generales. La decisión podría reconfigurar el panorama electoral y alimentar nuevas tensiones políticas.

Australia: el gobierno australiano propone una legislación para restringir la compra de tierras agrícolas por inversores extranjeros, especialmente de origen chino. La medida busca proteger sectores estratégicos y responder a preocupaciones sobre seguridad nacional.

8.

Suiza: el Foro Económico Mundial de Davos confirma la participación de líderes mundiales y empresarios, anticipando que la inteligencia artificial y la crisis climática serán los

ejos centrales de debate. Se espera un alto nivel de asistencia pese a las tensiones geopolíticas que dominan la agenda internacional.

Senegal: la oposición denuncia retrasos en la organización de las elecciones presidenciales previstas para febrero, acusando al gobierno de maniobras dilatorias. La situación genera preocupación por la estabilidad política en uno de los países tradicionalmente más estables de África Occidental.

Ucrania: Volodímir Zelenski visita Londres para reunirse con el primer ministro británico y solicitar el envío urgente de sistemas antiaéreos y armamento pesado. Kyiv busca reforzar sus defensas ante los renovados ataques rusos en el frente oriental.

Nicaragua: Daniel Ortega ordena la expulsión de una decena de organizaciones no gubernamentales, acusándolas de promover la injerencia extranjera en los asuntos internos del país. El gobierno nicaragüense ha intensificado la represión contra opositores y actores de la sociedad civil.

9.

Filipinas: el presidente Ferdinand Marcos Jr. firma una ley que refuerza la presencia militar estadounidense en islas estratégicamente situadas cerca de Taiwán. La medida eleva la tensión con China, que acusa a Manila de poner en riesgo la estabilidad regional.

Colombia: Gustavo Petro anuncia una “pausa temporal” en las negociaciones de paz con el ELN, tras una serie de ataques atribuidos a esa guerrilla. El presidente advierte que no permitirá conversaciones mientras continúen las hostilidades.

Egipto: el gobierno egipcio exige un alto el fuego inmediato en Gaza durante una reunión extraordinaria de la Liga Árabe en El Cairo. Egipto busca evitar una escalada que desestabilice aún más la región y ponga en riesgo la seguridad fronteriza.

Alemania: el Bundestag aprueba una nueva ley que facilita la inmigración de trabajadores calificados, para cubrir vacantes en sectores estratégicos. La reforma busca contrarrestar el envejecimiento poblacional y mantener la competitividad económica.

10.

España: el Congreso español inicia el debate de la controvertida ley de amnistía para los líderes independentistas catalanes procesados por el referéndum de 2017. La iniciativa ha desatado protestas en las calles y profundas divisiones políticas en el Parlamento.

Irán: las autoridades iraníes confirman la detención de varios diplomáticos europeos acusados de actividades de espionaje en Teherán. La medida amenaza con agravar la ya tensa relación de Irán con la Unión Europea y otros países occidentales.

Estados Unidos: la Corte Suprema inicia audiencias sobre una ley que busca restringir el acceso de menores a redes sociales y plataformas digitales. El caso podría sentar precedentes importantes en materia de derechos digitales y protección de menores.

Haití: el gobierno interino de Haití solicita ayuda urgente a la ONU ante la violencia creciente de las pandillas, que controlan zonas enteras de Puerto Príncipe. La crisis humanitaria y de seguridad ha alcanzado niveles alarmantes, con miles de desplazados internos.

11.

Hungría: Viktor Orbán declara que Hungría vetará cualquier nuevo paquete de sanciones de la Unión Europea contra Rusia, alegando que éstas dañan más a las economías europeas que al Kremlin. Su postura refuerza la percepción de Budapest como aliado incómodo dentro de la UE en medio de la guerra en Ucrania.

China: Beijing califica de “acto hostil” la visita de un grupo de senadores estadounidenses a Taiwán, asegurando que no tolerará interferencias externas en lo que considera asuntos internos. La tensión aumenta mientras China realiza ejercicios militares cerca de la isla como muestra de fuerza.

Chile: el Tribunal Constitucional de Chile declara admisible un recurso que busca impugnar aspectos clave del nuevo proceso constituyente impulsado por el presidente Gabriel Boric. El fallo refleja la compleja lucha política en torno a la redacción de una nueva Carta Magna tras dos plebiscitos fallidos.

Libia: el gobierno interino en Trípoli acusa al mariscal Jalifa Haftar de sabotear el diálogo nacional destinado a fijar fecha para elecciones presidenciales. El país sigue dividido entre dos autoridades rivales, lo que dificulta la consolidación de un proceso democrático.

12.

Sudán: las fuerzas armadas sudanesas y el grupo paramilitar Fuerzas de Apoyo Rápido acuerdan una tregua de 72 horas para permitir el ingreso de ayuda humanitaria. Sin embargo, organizaciones internacionales temen que el alto el fuego sea frágil y se rompa en cualquier momento.

Vaticano: el papa Francisco hace un llamado urgente al diálogo en Oriente Medio, pidiendo a las partes evitar una escalada que pueda derivar en un conflicto regional aún mayor. Durante su discurso anual ante el cuerpo diplomático, lamentó la pérdida de vidas civiles en Gaza y otras zonas de conflicto.

Reino Unido: el gobierno británico defiende su nueva legislación migratoria que endurece las condiciones de asilo, en medio de duras críticas de organizaciones de derechos humanos. Las autoridades aseguran que buscan disuadir los cruces ilegales por el Canal de la Mancha, aunque la oposición acusa políticas inhumanas.

Ecuador: el presidente Daniel Noboa decreta estado de excepción en varias provincias tras una ola de atentados atribuidos a bandas del crimen organizado. La violencia se ha extendido incluso a las cárceles, obligando al gobierno a desplegar fuerzas militares para retomar el control.

13.

Irak: el Parlamento iraquí vota a favor de exigir la retirada completa de las tropas estadounidenses que permanecen en el país desde la lucha contra el Estado Islámico. La decisión refleja la presión de facciones políticas proiraníes y aumenta la incertidumbre sobre el papel de EE. UU. en la región.

Ucrania: el gobierno ucraniano confirma la muerte de 15 soldados tras un ataque ruso en la región de Zaporíyia, intensificando los combates en el este. Zelenski advierte que Ucrania necesita urgentemente más defensas aéreas para resistir la ofensiva rusa.

Brasil: el Congreso brasileño aprueba una ley que restringe la venta de tierras agrícolas a empresas extranjeras, en busca de proteger la soberanía alimentaria. El gobierno de

Lula da Silva argumenta que la concentración de tierras en manos extranjeras pone en riesgo el desarrollo rural.

Marruecos: el rey Mohamed VI insta al gobierno a acelerar las gestiones diplomáticas para lograr el reconocimiento internacional de la soberanía marroquí sobre el Sáhara Occidental. Rabat ve con optimismo el apoyo de varios países, pero enfrenta resistencia de Argelia y del movimiento independentista saharauí.

14.

Francia: Emmanuel Macron propone un “pacto social” con sindicatos y partidos políticos para calmar las tensiones por la reforma del sistema de pensiones. La medida busca frenar las huelgas y manifestaciones que paralizan sectores clave de la economía.

Myanmar: la junta militar intensifica bombardeos contra posiciones insurgentes en el norte del país, elevando la cifra de desplazados internos. Organizaciones humanitarias denuncian violaciones a los derechos humanos y ataques a civiles.

Venezuela: líderes de la oposición venezolana exigen que las elecciones presidenciales de 2025 cuenten con observadores internacionales independientes. Acusan a Nicolás Maduro de manipular el proceso para perpetuarse en el poder.

Alemania: el Partido Verde reclama endurecer la política climática y exige al gobierno de Scholz objetivos más ambiciosos en reducción de emisiones. La disputa interna amenaza la estabilidad de la coalición que gobierna el país.

15.

Estados Unidos: Joe Biden sostiene reuniones con líderes republicanos para negociar un acuerdo sobre el presupuesto federal, ante el riesgo de un nuevo cierre gubernamental. Las diferencias se centran en recortes sociales y gasto militar.

Serbia: Aleksandar Vučić denuncia injerencia occidental en los asuntos internos serbios y se compromete a defender la soberanía nacional. La tensión aumenta tras manifestaciones opositoras que acusan al gobierno de manipular las últimas elecciones parlamentarias.

Israel: Netanyahu asegura que Israel no detendrá sus operaciones militares en Gaza hasta “garantizar la seguridad” de sus ciudadanos. Mientras tanto, la comunidad internacional expresa preocupación por la crisis humanitaria en el enclave palestino.

Bolivia: Evo Morales acusa al presidente Luis Arce de utilizar la justicia para marginar a rivales internos y denuncia una “persecución política”. La división entre ambos líderes amenaza con fragmentar al Movimiento al Socialismo (MAS), partido gobernante.

16.

China: Xi Jinping anuncia nuevas restricciones al uso de redes sociales extranjeras en China, en lo que se interpreta como un paso más hacia el control de la información. Pekín argumenta razones de seguridad nacional y defensa de su “soberanía digital”.

Mali: el gobierno militar de Mali expulsa a diplomáticos franceses, acusándolos de interferir en asuntos internos. La relación entre Bamako y París sigue deteriorándose tras el retiro de tropas francesas de la región del Sahel.

Perú: Dina Boluarte convoca a diálogo nacional para frenar las protestas sociales que exigen su renuncia y elecciones anticipadas. Los manifestantes denuncian represión y acusan al gobierno de falta de legitimidad.

Suecia: el gobierno sueco confirma avances en su proceso de ingreso a la OTAN, aunque Turquía continúa bloqueando la ratificación definitiva. Estocolmo sostiene que su ingreso es vital ante la amenaza rusa en el Báltico.

17.

Estados Unidos: la Reserva Federal anuncia que mantendrá las tasas de interés en niveles altos para contener la inflación, a pesar de señales de desaceleración económica. El mercado reacciona con volatilidad ante la incertidumbre sobre posibles recortes en la segunda mitad del año.

Ucrania: Zelenski denuncia que Rusia ha intensificado los bombardeos sobre infraestructuras energéticas en pleno invierno, afectando gravemente a la población civil. Kyiv sigue reclamando sistemas de defensa aérea adicionales a sus aliados occidentales.

Irán: Teherán rechaza la propuesta europea de retomar las negociaciones nucleares si no se levantan primero las sanciones económicas. Irán insiste en que su programa atómico tiene fines exclusivamente pacíficos, aunque Occidente desconfía de sus intenciones.

Indonesia: el presidente Joko Widodo confirma la inauguración parcial de Nusantara, la nueva capital del país, aunque reconoce retrasos en las obras. El proyecto busca descongestionar Yakarta y convertir a Nusantara en un centro económico y tecnológico.

18.

España: Pedro Sánchez se reúne con empresarios para defender la estabilidad política tras las críticas por la ley de amnistía catalana. Sectores económicos temen que el conflicto catalán vuelva a tensionar la convivencia institucional.

Corea del Norte: Kim Jong-un supervisa nuevos ejercicios militares y acusa a Estados Unidos y Corea del Sur de preparar una “guerra total” contra el régimen. La retórica bélica se intensifica mientras Pyongyang incrementa sus pruebas de misiles balísticos.

Chile: Gabriel Boric sostiene conversaciones con líderes políticos para buscar consensos en torno al proceso constituyente tras el segundo fracaso en plebiscito. El mandatario insiste en la necesidad de una nueva Constitución que represente a todos los sectores.

Polonia: el nuevo gobierno polaco anuncia su intención de reforzar su papel en la OTAN y mejorar relaciones con la UE, tras años de tensiones bajo el gobierno anterior. Varsovia promete respetar el Estado de derecho como condición para acceder a fondos europeos.

19.

Brasil: Lula da Silva defiende la importancia de una mayor integración de América Latina como bloque ante los crecientes desafíos globales. El presidente insiste en que la región debe fortalecer su voz conjunta en foros internacionales.

Irak: continúan protestas en Bagdad contra la presencia militar estadounidense, con manifestantes exigiendo respeto a la soberanía nacional. El gobierno intenta equilibrar relaciones con Washington y con actores proiraníes internos.

Túnez: el presidente Kaïs Saïed anuncia nuevas reformas constitucionales que aumentan sus poderes, generando preocupación por el retroceso democrático. La oposición denuncia que el país avanza hacia un régimen cada vez más autoritario.

Filipinas: Manila denuncia la presencia de barcos chinos en aguas que Filipinas considera parte de su zona económica exclusiva. El gobierno promete fortalecer alianzas estratégicas para proteger su soberanía marítima.

20.

Turquía: Recep Tayyip Erdogan exige a Suecia y Finlandia cumplir “sin excusas” sus compromisos contra grupos kurdos antes de ratificar su entrada en la OTAN. Ankara mantiene bloqueado el proceso pese a las presiones de aliados occidentales.

Nigeria: el presidente Bola Tinubu promete reforzar la seguridad nacional tras nuevos ataques de grupos yihadistas en el norte del país. La inseguridad amenaza la estabilidad política y económica de la nación más poblada de África.

Rusia: Putin acusa a la OTAN de provocar una carrera armamentística en Europa del Este con sus nuevos despliegues militares. Moscú advierte que responderá con “medidas simétricas” para defender su seguridad nacional.

Honduras: Xiomara Castro confirma el envío de tropas a reforzar la frontera con Nicaragua para contener el paso de migrantes irregulares. La medida busca evitar tensiones diplomáticas y frenar el flujo migratorio hacia el norte.

21.

Alemania: Olaf Scholz advierte que Europa debe acelerar su transición energética para no depender de combustibles fósiles importados. Alemania busca liderar el esfuerzo climático, aunque enfrenta resistencias internas por los costos económicos.

Irán: el gobierno iraní aprueba una ley que impone penas más severas a las mujeres que violen las normas de vestimenta islámica. Organizaciones defensoras de derechos humanos denuncian un nuevo retroceso en libertades civiles.

Argentina: Javier Milei anuncia que impulsará una privatización parcial de empresas públicas como parte de su plan económico liberal. El anuncio genera reacciones divididas entre sectores empresariales y sindicatos.

Vietnam: el Partido Comunista de Vietnam reorganiza su cúpula de liderazgo para consolidar el poder de figuras cercanas al secretario general Nguyen Phu Trong. Analistas ven en estos cambios una estrategia para reforzar el control interno ante desafíos económicos y geopolíticos.

22.

España: el gobierno de Pedro Sánchez anuncia que reanudará el diálogo con Marruecos sobre Ceuta y Melilla, tras meses de tensión diplomática. El objetivo es garantizar relaciones estables y frenar la inmigración irregular que preocupa a ambos países.

Japón: el primer ministro Fumio Kishida ordena revisar la estrategia de defensa nacional tras los recientes lanzamientos de misiles por parte de Corea del Norte. Japón evalúa aumentar su presupuesto militar y adquirir nuevos sistemas de defensa antimisiles.

Paraguay: el presidente Santiago Peña anuncia que impulsará reformas tributarias para aumentar la recaudación y financiar proyectos sociales. Sectores empresariales manifiestan preocupación por el impacto en la inversión privada.

Israel: Benjamín Netanyahu enfrenta críticas internas por el alto número de bajas civiles en Gaza mientras continúa la ofensiva militar. Organizaciones internacionales exigen a Israel que respete el derecho humanitario y busque una solución política al conflicto.

23.

Francia: Emmanuel Macron asegura que Francia no permitirá que extremismos políticos tomen el control de la Asamblea Nacional. Llama a la unidad republicana para frenar el avance de partidos populistas tanto de derecha como de izquierda.

Colombia: Gustavo Petro anuncia que el gobierno presentará un proyecto de ley para regular el mercado de cannabis medicinal y recreativo. El presidente sostiene que la regulación permitiría reducir el poder del narcotráfico y generar recursos para inversión social.

India: Narendra Modi presenta un ambicioso plan para modernizar las infraestructuras ferroviarias, clave para el desarrollo económico del país. El proyecto contempla la construcción de nuevas líneas de alta velocidad y modernización de estaciones.

Venezuela: el Consejo Nacional Electoral anuncia que las elecciones presidenciales se celebrarán en octubre, confirmando el cronograma previsto. La oposición insiste en la necesidad de garantías reales para participar en igualdad de condiciones.

24.

Alemania: el gobierno de Olaf Scholz se compromete a aumentar el gasto en defensa para cumplir con los objetivos de la OTAN. La medida busca reforzar la seguridad europea frente a la amenaza rusa, aunque genera debates internos sobre el presupuesto.

Egipto: el presidente Abdel Fattah el-Sisi advierte que la escalada en Gaza puede tener consecuencias catastróficas para la seguridad regional. Egipto redobla esfuerzos diplomáticos para lograr un alto el fuego entre Israel y Hamás.

Perú: Dina Boluarte enfrenta nuevas manifestaciones que exigen su renuncia y elecciones anticipadas. Sectores de la población acusan al gobierno de represión y falta de diálogo con la sociedad civil.

Estados Unidos: Joe Biden anuncia nuevas restricciones a empresas tecnológicas chinas, alegando riesgos para la seguridad nacional. La medida podría tensar aún más las relaciones comerciales entre Washington y Pekín.

25.

Reino Unido: el primer ministro Rishi Sunak confirma que las elecciones generales se celebrarán en el otoño de 2025. Sunak pide confianza a la ciudadanía para continuar con su programa económico, aunque las encuestas muestran ventaja laborista.

Bolivia: Luis Arce declara que la estabilidad económica del país depende de mantener buenas relaciones comerciales con China y Brasil. El presidente busca atraer inversiones mientras enfrenta críticas internas por la gestión económica.

Corea del Sur: Seúl anuncia nuevas sanciones contra entidades norcoreanas vinculadas al desarrollo de misiles balísticos. El gobierno advierte que Pyongyang sigue representando una amenaza directa para la seguridad de la península.

Nigeria: el gobierno de Bola Tinubu lanza una campaña nacional para erradicar grupos armados responsables de secuestros y ataques en el norte. El presidente reconoce que la inseguridad está afectando gravemente el crecimiento económico y la confianza empresarial.

26.

Chile: Gabriel Boric convoca a un encuentro nacional con partidos políticos y organizaciones sociales para definir el futuro del proceso constituyente. El presidente insiste en que Chile necesita una Constitución moderna y representativa.

Turquía: Recep Tayyip Erdogan acusa a Estados Unidos de apoyar grupos kurdos que, según Ankara, son organizaciones terroristas. Las tensiones amenazan nuevamente las relaciones bilaterales, clave para la seguridad en Oriente Medio.

Sudáfrica: el presidente Cyril Ramaphosa anuncia medidas urgentes para enfrentar los apagones eléctricos que afectan al país. La crisis energética amenaza la recuperación económica y genera fuerte descontento social.

Vietnam: el gobierno vietnamita firma acuerdos económicos con Corea del Sur para impulsar el comercio bilateral. Se busca diversificar mercados ante la creciente dependencia de China como socio comercial.

27.

Brasil: Lula da Silva anuncia que propondrá en la próxima cumbre del Mercosur la creación de un fondo de emergencia para responder a crisis climáticas. El presidente destaca que el cambio climático golpea con fuerza a la región y requiere soluciones conjuntas.

Ucrania: Zelenski confirma que las fuerzas ucranianas han recuperado posiciones en el frente este, aunque reconoce que la situación sigue siendo crítica. El presidente pide más armamento occidental para sostener la resistencia frente a la ofensiva rusa.

Irak: milicias proiraníes en Irak amenazan con intensificar ataques contra bases estadounidenses si no se produce una retirada militar inmediata. El gobierno iraquí trata de equilibrar su relación con Washington y evitar una nueva crisis de seguridad.

México: Claudia Sheinbaum ratifica que su política exterior priorizará la defensa de la soberanía y la no intervención, pese a presiones internacionales sobre temas como Venezuela y migración. La presidenta asegura que México seguirá promoviendo el respeto al derecho internacional.

28.

España: Pedro Sánchez defiende la ley de amnistía catalana como vía para resolver el conflicto territorial, pese a críticas de la oposición. El presidente insiste en que la reconciliación es clave para la estabilidad democrática.

Pakistán: Imran Khan inicia su campaña electoral tras recuperar sus derechos políticos, prometiendo luchar contra la corrupción y la pobreza. Su regreso al escenario político podría cambiar el equilibrio de fuerzas de cara a las elecciones generales.

Italia: Giorgia Meloni anuncia un nuevo decreto migratorio que refuerza controles en puertos y fronteras. La oposición la acusa de criminalizar la migración y de ignorar las obligaciones humanitarias.

Indonesia: Joko Widodo advierte que la crisis climática amenaza gravemente la seguridad alimentaria del país. El gobierno planea impulsar inversiones en agricultura sostenible para mitigar los riesgos.

29.

Alemania: el canciller Olaf Scholz subraya que Alemania no permitirá retrocesos en la agenda climática, pese a las presiones de sectores industriales. Scholz reafirma el compromiso con la neutralidad climática para 2045.

Israel: Benjamín Netanyahu rechaza las críticas internacionales por la operación militar en Gaza y asegura que Israel está actuando en legítima defensa. El gobierno israelí insiste en que las acciones están dirigidas exclusivamente contra objetivos terroristas.

Argentina: Javier Milei convoca a empresarios y sindicatos a discutir una reforma laboral que flexibilice el mercado de trabajo. El presidente asegura que la medida es imprescindible para modernizar la economía y atraer inversiones.

Etiopía: el gobierno etíope y representantes del Tigray avanzan en conversaciones para definir un acuerdo político definitivo. Observadores internacionales celebran el progreso, aunque advierten sobre posibles tensiones persistentes.

30.

Francia: Emmanuel Macron sostiene que Francia no aceptará “chantajes” de Rusia en materia energética y garantiza que el país cuenta con reservas suficientes para el invierno. El presidente insiste en que Europa debe acelerar la independencia energética.

Nigeria: el presidente Bola Tinubu reconoce que el país enfrenta una crisis alimentaria y promete planes de emergencia para mitigar el hambre. La inflación y la inseguridad han agravado la situación económica de millones de nigerianos.

Corea del Norte: el régimen de Kim Jong-un anuncia que continuará desarrollando armamento nuclear “para disuadir amenazas externas”. La declaración provoca preocupación en la comunidad internacional y llamados a la contención.

Honduras: la presidenta Xiomara Castro propone crear un corredor humanitario en la frontera sur para proteger a migrantes en tránsito hacia EE. UU. Organizaciones humanitarias respaldan la iniciativa, aunque advierten que requiere cooperación regional.

31.

Reino Unido: Keir Starmer asegura que, de llegar al poder, su gobierno renegociará aspectos del acuerdo post-Brexit para facilitar el comercio con la Unión Europea. El líder laborista considera que el actual tratado perjudica a empresas británicas.

Irán: Teherán advierte que responderá militarmente si Israel continúa bombardeando posiciones iraníes en Siria. Las autoridades iraníes acusan a Tel Aviv de desestabilizar la región para beneficio propio.

Chile: Gabriel Boric ratifica su compromiso de lograr una nueva Constitución en 2025, asegurando que será un texto breve y consensuado. El presidente señala que la ciudadanía no tolerará un tercer fracaso en el proceso constituyente.

Sudáfrica: el presidente Cyril Ramaphosa asegura que su gobierno está decidido a combatir la corrupción que ha dañado la economía y la confianza ciudadana. Ramaphosa promete medidas concretas para fortalecer la justicia y castigar a los responsables de desfalcos millonarios.

Febrero

1.

Israel - Palestina: Hamás libera a tres rehenes e Israel excarcela a 183 palestinos en el marco del acuerdo de cese al fuego.

Serbia: estudiantes bloquean puentes del Danubio en protesta contra el Gobierno.

Sudán: paramilitares bombardean un mercado en Omdurmán y matan al menos 54 personas.

2.

Estados Unidos – Somalia: el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anuncia que el Ejército estadounidense realizó ataques aéreos contra miembros del Estado Islámico en Somalia.

República Democrática del Congo: civiles desplazados huyen de Goma ante el avance del M23.

Estados Unidos – China: el gobierno chino anuncia que presentará una demanda ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) contra la decisión de Donald Trump de imponer aranceles a productos provenientes del país asiático.

3.

Estados Unidos – México: la presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, cataloga de "calumnias" las acusaciones estadounidenses sobre nexos con el narcotráfico.

Unión Europea: líderes del bloque comunitario se preparan ante una posible "guerra comercial" con EE. UU.

4.

Estados Unidos – Palestina: Donald Trump reafirma que los palestinos "no tienen más opción" que salir de Gaza.

Suecia: al menos 10 personas son asesinadas tras un tiroteo en una escuela de adultos en la ciudad de Orebro, a unos 200 kilómetro de Estocolmo.

México – Canadá – Estados Unidos: el gobierno mexicano y su homólogo canadiense llegan a un acuerdo con Donald Trump para pausar los aranceles de EE. UU.

Haití: suburbio de Puerto Príncipe es escenario de violentos ataques por parte de pandillas criminales.

Estados Unidos – China: el gobierno chino responde a aranceles de Trump con medidas contra productos energéticos de EE. UU.

República Democrática del Congo: la milicia M23 declara un alto al fuego unilateral por razones humanitarias.

Ecuador – México: el presidente ecuatoriano, Daniel Noboa, informa que su país impondrá un arancel del 27% a todos los productos que importa desde México mientras que no se concrete un tratado de libre comercio entre ambas naciones.

Estados Unidos – Sudáfrica: Donald Trump anuncia que recortará ayudas a Sudáfrica en rechazo a la ley de confiscación de tierras.

Sudán: ataques aéreos y combates en Kordofán y Darfur dejan decenas de muertos.

Estados Unidos – El Salvador: el secretario de Estado de EE. UU., Marco Rubio, y el presidente salvadoreño, Nayib Bukele, anuncian un acuerdo migratorio "sin precedentes".

5.

Rusia – Ucrania: el presidente, Volodímir Zelenski, asegura que Ucrania está lista para negociar la paz con Rusia.

Estados Unidos: el presidente estadounidense, Donald Trump, asegura que Estados Unidos "tomará el control" de la Franja de Gaza y la reconstruirá, convirtiéndola en la "Riviera de Medio Oriente".

Argentina: el gobierno argentino anuncia su salida de la OMS por "profundas diferencias" con la gestión de la pandemia del Covid-19.

6.

Estados Unidos – El Salvador: el Presidente de El Salvador, Nayib Bukele, ofrece a EE. UU. la megacárcel para recluir a personas deportadas.

7.

Panamá – Estados Unidos: el presidente panameño, José Raúl Mulino, acusa a Estados Unidos de divulgar falsas informaciones sobre un supuesto acuerdo que permitiría a los buques de guerra estadounidenses transitar gratuitamente por el Canal de Panamá.

Estados Unidos: Donald Trump firma una orden ejecutiva para sancionar a la Corte Penal Internacional.

Haití: llega un contingente de 144 soldados de Kenia para enfrentar la crisis de seguridad.

Ucrania: llegan los primeros aviones cazas de combate enviados por Francia y Países Bajos.

8.

Líbano: el presidente, Joseph Aoun, firma un decreto para la formación de un nuevo gobierno, poniendo fin a más de dos años de parálisis política.

India: el partido del primer ministro, Narendra Modi, recupera el poder en la capital del país por primera vez en 27 años.

9.

Kosovo: el Parlamento kosovar celebra elecciones en medio de tensiones con Serbia.

Canadá – Estados Unidos: el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, afirma que considera reales las amenazas del presidente estadounidense, Donald Trump, de 'convertir a Canadá en el estado 51'.

10.

Guatemala: al menos 55 muertos tras la caída de un autobús desde un puente.

11.

Ecuador: Daniel Noboa denuncia "irregularidades" en la primera vuelta presidencial.

Estados Unidos: el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firma dos órdenes ejecutivas que impondrán gravámenes arancelarios del 25% a las importaciones de aluminio y el acero, sin "excepciones ni exenciones".

Israel: el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, amenaza con reactivar la guerra en Gaza si los rehenes no son liberados.

12.

Jordania – Egipto: ambos gobiernos refutan a Trump y anuncian un plan para reconstruir Gaza sin sacar a su población.

Taiwán – Filipinas: ambas naciones acusan a Beijing de "acciones ilegales" en el mar de China Meridional.

13.

España – Gambia: gambianos solicitan un programa de migración legal a España.

14.

Ucrania – Rusia: el presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, denuncia que un dron ruso con una ojiva de alto poder explosivo impactó en el almacén protector de la central nuclear de Chernóbil.

15.

Costa Rica – Nicaragua: exiliados nicaragüenses en Costa Rica denuncian represión transfronteriza.

Israel – Palestina: el Gobierno de Israel libera 369 palestinos prisioneros en el marco del sexto canje con Hamás.

16.

Líbano: autoridades libanesas anuncian la detención de más de 25 personas tras el ataque de un convoy de la ONU en Beirut.

República Democrática del Congo: los rebeldes del M23 entran en Bukavu, segunda ciudad estratégica de la región.

17.

Argentina: el presidente Javier Milei enfrenta su primera denuncia penal por presunta estafa con criptomonedas.

18.

Estados Unidos – Rusia: funcionarios rusos y estadounidenses se reúnen para normalizar sus relaciones y alcanzar un acuerdo en la guerra en Ucrania.

Vaticano: el papa Francisco sufre una neumonía bilateral que complica su estado de salud.

República Democrática del Congo: la ONU acusa al M23 de ejecutar menores en Bukavu.

19.

Brasil: Fiscalía denuncia al ex presidente Jair Bolsonaro de intento de golpe de Estado contra Lula da Silva.

20.

Lituania: el país báltico urge a la OTAN un plan de "disuasión creíble" frente a Rusia.

Francia – Costa de Marfil: el gobierno francés devuelve a las autoridades locales su única base militar en Costa de Marfil.

21.

China – Australia: aumenta la tensión entre ambos países por ejercicios militares de China en la costa este australiana.

22.

Estados Unidos – México: el presidente de EE. UU., Donald Trump, incluye a carteles mexicanos y otros grupos armados en su Lista de Organizaciones Terroristas.

23.

Alemania: Friedrich Merz, ganador de las elecciones en Alemania, descarta pactar con la ultraderecha.

24.

Ucrania: el presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, afirma que está dispuesto a renunciar a su cargo si se garantiza la entrada de Ucrania a la OTAN.

25.

Reino Unido: el primer ministro laborista, Keir Starmer, anuncia incremento en el gasto militar en detrimento de la ayuda humanitaria internacional.

Taiwán – China: la guardia costera taiwanesa afirma la retención de un buque vinculado a China mientras investiga el corte de un cable submarino.

26.

Ucrania – Estados Unidos: el presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, confirma que ha alcanzado un "acuerdo marco" sobre la explotación de minerales de su país con Estados Unidos.

Ruanda – República Democrática del Congo: el gobierno ruandés acusa a la República Democrática del Congo de atacar a la comunidad tutsi ante la ONU.

Francia – Argelia: Francia amenaza con revisar el pacto migratorio con Argelia en medio de tensión por deportaciones.

27.

Estados Unidos – Unión Europea: Donald Trump anuncia aranceles del 25% contra el bloque comunitario.

Tailandia: el gobierno tailandés deportó a 40 uigures a China, país acusado de cometer abusos contra esa etnia.

Turquía: líder del PKK pide deponer las armas y disolver el grupo tras 40 años de conflicto con Turquía.

28.

Perú: el ex presidente Pedro Castillo afronta una posible condena por su intento de golpe de Estado.

Estados Unidos – México: autoridades mexicanas extraditan a 29 presuntos narcotraficantes a EE. UU. en medio de presiones de Donald Trump.

República Dominicana - Haití: el presidente de República Dominicana, Luis Abinader, declara como "organizaciones terroristas" a las bandas criminales de Haití.

Marzo

1.

Turquía: PKK anuncia desarme y alto al fuego.

Uruguay: el izquierdista Yamandú Orsi asume la Presidencia y promete un gobierno con "sentido humano".

2.

Gaza: Israel bloque ayuda humanitaria para forzar plan de tregua.

Reino Unido - Ucrania: Starmer y Zelenski acuerdan nuevo préstamo para Ucrania.

Argentina: el presidente Milei planea retirarse del Mercosur.

3.

Estados Unidos - Ucrania: Zelenski dice estar dispuesto a firmar el acuerdo de minerales con EE. UU. tras la riña con Trump.

Vaticano: el papa sufre dos episodios de insuficiencia respiratoria aguda y vuelve a recibir ventilación mecánica.

Siria: comité se propone redactar una carta constitucional de transición.

Estados Unidos: Trump confirma los aranceles para México, Canadá y China y anuncia otros a importaciones agrícolas.

4.

Sudán: Naciones Unidas revela casos de violación a niños de un año en medio del conflicto.

Unión Europea: el bloque comunitario anuncia inversión de 800.000 millones de euros en defensa.

China: el gigante asiático anuncia aumento de aranceles de hasta un 15 % para Estados Unidos.

5.

Estados Unidos: Donald Trump reitera su intención de comprar Groenlandia.

6.

Reino Unido: el gobierno británico firma un acuerdo con una empresa de defensa para suministrar drones a Ucrania.

Siria: enfrentamientos entre fuerzas de seguridad y partidarios de Bashar al-Assad dejan 16 muertos.

7.

Estados Unidos: avanza el plan para recortar ayuda militar a Ucrania.

República Democrática del Congo: miles de desplazados congoleños llegan a Burundi.

Ecuador: enfrentamientos entre bandas criminales dejan más de 20 muertos en Guayaquil.

Francia – Senegal: el país galo inicia la cesión de bases militares a Senegal en un primer paso hacia la retirada total.

8.

Corea del Sur: presidente destituido es liberado tras anularse orden de arresto.

Siria: más de 340 alauitas son asesinados por fuerzas de seguridad.

Alemania: conservadores y centroizquierda llegan a un "acuerdo de principio" para formar gobierno.

9.

Irán: el gobierno iraní se dispone a dialogar sobre la militarización de su programa nuclear, pero rechaza su desmantelamiento.

Rumanía: las autoridades electorales rechazan la candidatura presidencial del prorruso Georgescu.

10.

Canadá: el gobierno canadiense extrema la seguridad fronteriza ante la creciente presión de Trump.

11.

Perú: las autoridades peruanas anuncian régimen de aislamiento para el ex presidente Castillo por iniciar huelga de hambre.

Filipinas: el ex presidente filipino Rodrigo Duterte fue enviado a La Haya tras ser detenido por orden de la CPI.

Surinam: Albert Ramdin, canciller de Surinam, es elegido nuevo secretario de la OEA.

Uganda – Sudán del Sur: el gobierno ugandés despliega tropas en Juba, capital de Sudán del Sur, mientras crece el temor a una guerra civil.

12.

Sudán: los paramilitares de las FAR anuncian una Carta Fundadora para un gobierno paralelo.

Estados Unidos - Canadá: Donald Trump abandona plan de duplicar aranceles a Canadá.

13.

Irán: el ayatolá Alí Jamenei rechaza diálogo nuclear con Estados Unidos.

Rusia – Ucrania: Putin ordena al ejército expulsar a las fuerzas ucranianas restantes de la región rusa de Kursk

14.

Armenia – Azerbaiyán: ambas partes inician conversaciones para acuerdo de paz.

Portugal: convocan a elecciones legislativas anticipadas tras la dimisión del primer ministro.

Estados Unidos: el gobierno estadounidense propone un plan para lograr tregua en Gaza y advierte de consecuencias si Hamás no cumple plazo para dar una respuesta.

Venezuela – Guyana: tensiones entre ambos países por elecciones en el Esquibo.

15.

Serbia: miles de manifestantes inundan Belgrado en masiva protesta contra la corrupción.

Perú: el Congreso aprueba ley contra ONG.

Canadá: Mark Carney asume como primer ministro de Canadá.

16.

Estados Unidos – Sudáfrica: embajador sudafricano es expulsado tras acusar a Trump de liderar insurgencia supremacista.

Estados Unidos – Yemen: más de 50 muertos por ataques estadounidenses contra los hutíes de Yemen.

17.

Ruanda – Bélgica: el país africano rompe relaciones diplomáticas con Bruselas y expulsa a todos sus diplomáticos de suelo ruandés.

Yemen – Estados Unidos: Hutíes atacan barcos estadounidenses en el mar Rojo en respuesta a bombardeo en Yemen.

Líbano – Siria: ambos países acuerdan alto al fuego tras intercambio de disparos en la frontera.

18.

Gaza: Israel mata a 400 personas en Gaza, la mayoría eran mujeres y niños, según Unicef.

Estados Unidos – Rusia: Trump y Putin acuerdan alto el fuego sobre infraestructura energética en Ucrania por 30 días.

19.

Turquía: Ekrem Imamoglu, alcalde de Estambul y líder opositor, es detenido por presunta corrupción.

Hungría: el Parlamento húngaro aprueba una ley que sanciona la marcha del orgullo LGBTIQ+ con multas que llegan hasta los 500 euros.

Unión Europea: el bloque europeo avanza en su plan para ser autosuficiente en materia de defensa.

Gaza: al menos 20 palestinos mueren tras ataques israelíes en la Franja de Gaza.

20.

China: cuatro canadienses son ejecutados por delitos de narcóticos pese a las peticiones de clemencia de Ottawa.

21.

Israel: ejército de Israel afirma que mató al jefe de inteligencia militar de Hamás.

Sudán: el Ejército afirma que recuperó el control del palacio presidencial tras dos años de guerra.

22.

Turquía: más de 340 detenidos en protestas contra la detención del alcalde de Estambul Ekrem Imamoglu.

Venezuela – Estados Unidos: ambos países anuncian acuerdo para reanudar vuelos de repatriación de migrantes.

Alemania: el Parlamento aprueba un proyecto para flexibilizar las estrictas normas de endeudamiento del país y permitir un mayor gasto en defensa.

Israel – Líbano: el ejército israelí bombardea Líbano tras asegurar haber interceptado ataques de Hezbolá.

23.

Ecuador: clima de tensión y violencia precede el debate de la segunda vuelta entre Noboa y González.

24.

Estados Unidos: Trump anuncia arancel del 25% a países que compren petróleo o gas de Venezuela.

Egipto: el gobierno egipcio propone plan para reanudar la tregua en Gaza.

25.

Rusia – Ucrania: Moscú y Kiev alcanzan acuerdo sobre alto al fuego en el mar Negro con mediación de Trump.

Sudán: el Ejército recupera terreno en Jartum y los paramilitares responden con fuego.

Brasil: Fiscalía acusa al ex presidente Jair Bolsonaro de liderar un golpe de Estado en el inicio del juicio que decide su futuro.

26.

Turquía: presidente turco acusa al partido opositor CHP por las protestas antigubernamentales.

Israel – Gaza: el gobierno israelí amenaza a Hamás con anexar partes de Gaza si los rehenes no son liberados.

27.

Francia: Fiscalía pide siete años de cárcel para el ex presidente Nicolas Sarkozy por financiación ilegal.

Argentina: el gobierno argentino negocia acuerdo por USD 20.000 millones con el FMI.

Francia – Ucrania: Macron anuncia 2.000 millones de euros en ayuda militar adicional para Kiev.

Estados Unidos: con el argumento de proteger la industria automotriz estadounidense, el presidente Donald Trump anuncia aranceles del 25% a autos importados.

28.

Tailandia – Myanmar: ambos países declaran estado de emergencia tras terremoto mortal.

Rusia – Ucrania: Putin propone elecciones en Ucrania mediadas por la ONU.

Canadá – Estados Unidos: primer ministro alerta que la era de "estrecha cooperación" con Washington ha terminado.

Sudán: ejército sudanés expulsa de Jartum a las Fuerzas de Apoyo Rápido y retoma su control.

29.

Colombia – Panamá: ambos países acuerdan colaboración para dar "trato humanitario" a migrantes deportados.

Perú: multitudinaria protesta contra la presidenta Dina Boluarte exige acciones urgentes frente al aumento de la extorsión y el sicariato.

30.

Irán – Estados Unidos: el presidente iraní, Masoud Pezeshkian, rechaza negociaciones directas con Washington sobre acuerdo nuclear.

31.

Siria: administración autónoma kurda rechaza la legitimidad del nuevo Gobierno.

Estados Unidos – El Salvador: la administración Trump deporta a El Salvador a 17 presuntos miembros de pandillas, pese a orden judicial.

Haití: pandillas atacan ciudad del centro de Haití, liberan a cientos de reos y obligan a huir a habitantes.

Myanmar: la junta militar declara una semana de luto nacional tras superar las 2.000 muertes por el terremoto.

Abril

1.

China – Taiwán: el ejército chino pone en alerta a Taiwán con maniobras militares de "advertencia a las fuerzas separatistas".

Estados Unidos – El Salvador: el gobierno estadounidense deporta a 17 presuntos miembros de bandas criminales pertenecientes a agrupaciones como el Tren de Aragua o la Mara Salvatrucha.

2.

Myanmar: la junta militar declara tregua temporal por labores de rescate y supera las 3.000 muertes por el terremoto.

Israel – Gaza: el ministro de Defensa israelí, Israel Katz, anuncia un plan de despliegue de tropas para apoderarse de "amplias zonas" de la Franja de Gaza.

Ecuador: ministerio de Defensa pide ayuda internacional para enfrentar crimen organizado.

3.

Estados Unidos: Trump declara una guerra comercial al mundo y anuncia un arancel universal base del 10%.

Dinamarca – Groenlandia: la primera ministra danesa, Mette Frederiksen, visita Groenlandia con el fin de fomentar la confianza y la cooperación con los funcionarios groenlandeses en un momento en que la administración Trump busca el control del vasto territorio ártico.

4.

Corea de Sur: Tribunal Constitucional confirma la destitución del presidente Yoon Suk-yeol.

China: el gigante asiático anuncia aranceles del 34% a todos los productos estadounidenses.

Hungría: el Gobierno de Hungría anuncia su retiro de la Corte Penal Internacional, mientras recibe al primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, sobre quien pesa una orden de arresto por crímenes de guerra y contra la humanidad en la Franja de Gaza.

5.

Rusia – Ucrania: misil balístico impacta en la ciudad natal del presidente ucraniano dejando un saldo de 14 muertos y 50 heridos.

6.

Francia: Marine Le Pen aprovecha las movilizaciones en Francia para denunciar una 'persecución política'.

7.

República Dominicana – Haití: República Dominicana anuncia una serie de medidas para reforzar la seguridad en la frontera con Haití, en un contexto de inquietud sobre la inmigración irregular y la escalada de violencia en el país vecino.

Ucrania: el gobierno ucraniano solicita reunión de urgencia del Consejo de Seguridad de la ONU tras un ataque letal ruso contra civiles, dejando un saldo de nueve niños y once adultos muertos.

Costa Rica: Fiscalía acusa al presidente por presunta contratación irregular con fondos del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE).

8.

Ruanda: el presidente de ruandés, Paul Kagame, rechaza las sanciones impuestas a su país por respaldar militarmente a la milicia M23.

Estados Unidos - Irán: ambos países se citan en Omán para retomar diálogo sobre el programa nuclear.

Haití: el Gobierno haitiano prohíbe la entrada de productos extranjeros a través de la frontera terrestre con República Dominicana buscando que los puertos locales sean la única manera de comercio internacional.

9.

Alemania: conservadores y socialdemócratas sellan acuerdo para formar Gobierno de coalición.

México: el Gobierno mexicano se vuelca en contra de la ONU por la crisis de las desapariciones forzadas.

10.

Estados Unidos: Trump anuncia "pausa" de 90 días para aranceles, pero aumenta la tasa a China al 125%.

Ucrania: el presidente ucraniano dice tener pruebas de la presencia de soldados chinos combatiendo en las filas rusas.

Francia: Macron sugiere que su país podría reconocer un Estado palestino.

Estados Unidos – Arabia Saudita: Washington y Riad exhortan al ejército y a las fuerzas paramilitares de Sudán a retomar las conversaciones de paz.

11.

China – Estados Unidos: Beijing anuncia un incremento en las tarifas para las importaciones provenientes de Estados Unidos a un 125%.

12.

Sudán: paramilitares de la FAR lanzan un ataque contra campamentos asediados por la hambruna.

Ecuador: el Gobierno declara estado de excepción por violencia previa al balotaje.

Gaza: Israel toma el control de un corredor clave en Gaza, anuncia expansión de su ofensiva y llama a residentes a evacuar.

13.

Ecuador: Daniel Noboa gana las elecciones presidenciales según los resultados oficiales, pero la opositora Luisa González los desconoce y pide recuento.

Ucrania: al menos 30 muertos en ataque con misiles rusos contra la ciudad de Sumy.

Irán – Estados Unidos: ambos países califican diálogo nuclear como "constructivo" tras décadas de tensiones.

14.

Ecuador: el CNE declara a Noboa ganador de las elecciones, mientras González denuncia fraude.

Francia – Argelia: el país galo denuncia que Argelia amenaza con expulsar a su personal diplomático.

China – Vietnam: ambas naciones firman una docena de acuerdos estratégicos en medio de la disputa comercial con EEUU.

15.

Francia – Argelia: el gobierno francés expulsa a doce diplomáticos argelinos y llama a consultas a su embajador.

Arabia Saudita - Siria: Riad planea pagar la deuda de Damasco con el Banco Mundial que asciende a 15 millones de dólares.

Perú: el ex presidente peruano, Ollanta Humala, es condenado a 15 años de prisión por lavado de activos.

Sudán: ofensiva de las Fuerzas de Apoyo Rápido en Darfur deja centenares de muertos.

16.

Estados Unidos: Harvard se enfrenta a Donald Trump y se posiciona ante su cruzada contra las universidades.

Pakistán – Afganistán: la Organización Internacional para las Migraciones registra 60.000 retornos forzosos de ciudadanos afganos en Pakistán.

17.

Irán: según la Organización Internacional de Energía Atómica, Teherán “no está lejos de tener una bomba nuclear”.

Estados Unidos – Italia: la Primera ministra italiana, Giorgia Meloni, llega a Washington para intentar poner fin a la guerra comercial.

18.

Estados Unidos – Yemen: un ataque estadounidense contra los hutíes en Yemen mata a 74 personas y deja 171 heridos.

Gaza: Hamás rechaza una propuesta de tregua tras nuevos mortales bombardeos israelíes.

China – Camboya: el presidente chino, Xi Jinping, refuerza lazos comerciales con Camboya durante su gira por Asia.

19.

Ecuador: se declara "alerta máxima" tras advertencia militar sobre posibles atentados contra el presidente Noboa.

20.

Bolivia: Evo Morales se proclama candidato a presidente a pesar de estar inhabilitado.

21.

Vaticano: muere el Papa Francisco, el primer Papa latinoamericano.

Venezuela – El Salvador: el presidente salvadoreño, Nayib Bukele, propone al presidente venezolano, Nicolás Maduro, un canje de "presos políticos" por venezolanos encarcelados en El Salvador.

22.

Estados Unidos: la universidad de Harvard demanda al Gobierno de Donald Trump para evitar congelamiento de fondos.

23.

Brasil – Chile: los presidentes de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, y de Chile, Gabriel Boric, manifiestan su respaldo al multilateralismo y acuerdan concretar el Corredor Bioceánico que conectaría a ambos países.

Gaza: Israel arrecia su ofensiva en Gaza y causa otra decena de muertos en un refugio para desplazados.

India – Pakistán: al menos 26 muertos en Cachemira en un ataque de presuntos milicianos contra turistas.

24.

India – Pakistán: ambos países suspenden visados y cierran fronteras tras ataque en Cachemira.

Estados Unidos: 12 estados demandan a Donald Trump por guerra arancelaria.

25.

Brasil: policía detiene al ex presidente Collor de Mello por corrupción.

Estados Unidos – Rusia: Donald Trump carga contra Putin por ataque ruso que dejó al menos 12 muertos en Kiev.

26.

Ruanda – República Democrática del Congo: representantes de ambos países se comprometen a alcanzar un borrador de acuerdo de paz.

Estados Unidos – Irán: Teherán y Washington celebran tercera ronda de negociaciones en Omán sobre el programa nuclear iraní.

27.

India – Pakistán: militares del Ejército indio realizan una operación en Cachemira para encontrar a los responsables del ataque que dejó al menos 26 turistas muertos en la Cachemira india.

28.

Corea del Norte: la Comisión Militar Central del gobernante Partido de los Trabajadores de Corea del Norte confirma que envió tropas a Rusia para luchar en la guerra contra Ucrania bajo la orden del líder Kim Jong Un.

República Dominicana: dominicanos protestan contra la migración haitiana ante el "colapso" de la salud y la educación

29.

Canadá: el Partido Liberal de Mark Carney gana unas elecciones marcadas por las tensiones con EE. UU.

30.

Francia – Rusia: el gobierno francés acusa a Rusia de ciberataques en los sectores de defensa, finanzas y medios de comunicación.

Mayo

1.

Estados Unidos – Ucrania: ambos países firman acuerdo sobre minerales estratégicos.

Siria: nuevo golpe a las minorías drusas, por parte de grupos armados vinculados al gobierno, deja un saldo de más de 100 muertos.

Guatemala: campesinos e indígenas bloquean carreteras en protesta por la captura de dos de sus líderes.

Estados Unidos – Israel: el gobierno estadounidense defiende a Israel ante las audiencias de la Corte Internacional de Justicia.

2.

Brasil: el ex presidente brasileño Collor de Mello recibe prisión domiciliaria.

Albania: la erosión y el aumento del turismo amenazan con destruir sus costas.

3.

Gaza: el Ejército de Israel mata a 11 personas en un campo de refugiados en Khan Younis.

Australia: el primer ministro, Anthony Albanese, proclama su victoria electoral.

Serbia: el Gobierno ataca y reprime a periodistas independientes y medios de comunicación y los tilda de "antiserbios".

4.

Rumanía: el país vuelve a las urnas tras la cancelación de los resultados de la primera vuelta.

Nicaragua: el país centroamericano abandona la UNESCO en protesta por el premio al diario 'La Prensa'.

Israel – Yemen: los rebeldes hutíes de Yemen lanzan un misil contra el Aeropuerto Internacional Ben Gurión de Tel Aviv.

Sudán: las Fuerzas de Apoyo Rápido (FAR) lanzan un ataque con drones contra la base aérea Osman Digna, un almacén e instalaciones civiles en Puerto Sudán.

5.

Rumanía: la extrema derecha arrasa en la primera vuelta de las presidenciales.

Ucrania – Rusia: el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, rechaza el alto el fuego de tres días propuesto por Rusia.

6.

Pakistán – India: el ejército pakistaní derriba varios aviones de combate indios en respuesta a un ataque "no provocado".

Alemania: Friedrich Merz no logra ser elegido canciller en la primera votación de la Cámara Baja del Parlamento.

Rumanía: el primer ministro rumano dimite tras la victoria de la extrema derecha en las elecciones.

Yemen – Israel: el ejército israelí ataca Saná y escala su ofensiva contra los hutíes.

Alemania: Friedrich Merz es elegido canciller de Alemania en la segunda ronda de votación en el Parlamento.

7.

India – Pakistán: Fuerzas Armadas indias lanzan la Operación Sindoor contra infraestructura terrorista en la Cachemira pakistaní.

Argentina – Venezuela: cinco refugiados que se encontraban en la Embajada de Argentina en Caracas, abandonan el país tras una operación de rescate liderada por Estados Unidos.

8.

Mali: la junta militar decreta la suspensión de los partidos políticos.

Estados Unidos – Reino Unido: Donald Trump anuncia acuerdo comercial histórico con Reino Unido mediante baja de aranceles y eliminación de barreras.

Vaticano: Robert Prevost (León XIV), un estadounidense de 69 años de nacionalidad peruana, es elegido como nuevo líder de la Iglesia católica.

9.

Estados Unidos - China: Donald Trump sugiere reducir al 80% los aranceles impuestos a productos chinos.

10.

India – Pakistán: el ejército pakistaní lanza una ofensiva contra India y ésta suspende operaciones en 32 aeropuertos.

México: la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, demanda al gigante tecnológico Google por haber etiquetado al Golfo de México como "Golfo de América".

Ecuador: once militares muertos en combate con disidentes de las FARC en la Amazonía.

11.

Rusia – Ucrania: Vladimir Putin acepta mantener conversaciones "directas" con Ucrania.

Ecuador: el Consejo Nacional Electoral de Ecuador (CNE) proclama los resultados definitivos y adjudica la victoria en la carrera por la presidencia a Daniel Noboa.

Estados Unidos – Irán: Teherán rechaza las demandas de EE. UU. sobre el enriquecimiento cero de uranio.

12.

Rusia – Ucrania: el Kremlin rechaza tregua en Ucrania tras amenazas de nuevas sanciones por parte de Europa.

Turquía: el grupo militante kurdo PKK anuncia su disolución y pone fin al conflicto armado con Turquía.

Estados Unidos - China: ambos gobiernos anuncian acuerdo para reducir los aranceles al 30 % y al 10% durante 90 días.

13.

Uruguay: fallece José 'Pepe' Mujica, ex presidente de Uruguay y símbolo de la izquierda latinoamericana.

Estados Unidos – Arabia Saudita: el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y el príncipe heredero de Arabia Saudita, Mohammed bin Salman, firman acuerdo de asociación económica estratégica que incluye la venta de un paquete de armas a Riad por 142.000 millones de dólares.

Kenia – República Dominicana: ambos países hacen un llamado para reforzar misión de seguridad en Haití.

14.

Libia: enfrentamientos entre grupos armados dejan varios muertos en Trípoli.

Bolivia: Tribunal ratifica inhabilitación de Evo Morales para postularse a la Presidencia.

15.

Colombia – China: ambos gobiernos firman acuerdo comercial en el marco de la Nueva Ruta de la Seda.

Gaza: bombardeo israelí en Jabalia deja una escuela en ruinas y al menos 80 muertos.

16.

Rusia – Ucrania: ambos países acuerdan intercambiar 1.000 prisioneros tras conversaciones en Estambul.

Estonia – Rusia: el gobierno estonio acusa a Rusia de violar el espacio aéreo de la OTAN.

Panamá: protestas masivas contra una polémica reforma del Sistema de Seguridad y contra un pacto suscrito con el Gobierno de Donald Trump que permite ampliar la presencia militar estadounidense en el país centroamericano.

17.

República Democrática del Congo - Ruanda: el M23 expulsa a Ruanda a presuntos civiles ruandeses antes de nuevas mediaciones de paz.

18.

Gaza: Israel confirma una extensa invasión terrestre en Gaza y mata en bombardeos a 130 palestinos.

19.

Unión Europea – Reino Unido: ambas partes firman nuevos acuerdos de colaboración en defensa, flexibilización aduanera y pesca.

Rumanía: candidato proeuropeo Nicusor Dan sorprende al vencer al prorruso George Simion en unas tensas elecciones.

Portugal: avanza partido de extrema derecha Chega tras obtener 20% de los votos.

20.

Canadá – Reino Unido – Francia: líderes canadienses, británicos y franceses condenan la ampliación de las operaciones militares en la Franja de Gaza por parte de Israel.

Venezuela – Colombia: el gobierno venezolano denuncia supuesto plan para sabotear comicios locales y pausa vuelos con Colombia.

Honduras – Colombia: migrantes de ambas naciones regresan a sus países en el primer vuelo de "autodeportados" de Trump.

España: Congreso español avanza hacia un embargo total de armas contra Israel ante su ofensiva en Gaza.

Hungría: el Parlamento aprueba un proyecto de ley para abandonar la Corte Penal Internacional.

21.

Estados Unidos – Sudáfrica: Donald Trump denuncia un supuesto "genocidio" de la minoría blanca en Sudáfrica.

El Salvador: Congreso salvadoreño aprueba polémica ley de agentes extranjeros que impone impuesto del 30% a ONG.

Unión Europea – Rusia: el bloque comunitario aprueba más sanciones contra Rusia por su negativa a negociar con Ucrania.

Cisjordania: fuerzas israelíes disparan contra una delegación conformada por diplomáticos.

22.

Estados Unidos: dos empleados de la embajada de Israel son asesinados en Washington.

23.

Venezuela: autoridades venezolanas detienen a tres extranjeros y denuncian una conspiración para sabotear elecciones.

Estados Unidos – Irán: finaliza la quinta ronda de negociaciones nucleares con avances "no concluyentes".

24.

Gaza: intensificación de ofensiva israelí deja un saldo de 15 muertos.

Estados Unidos: Donald Trump amenaza a Apple con aranceles del 25% para sus iPhone.

25.

Rusia – Ucrania: ambas partes intercambian 307 prisioneros en la segunda etapa del acuerdo "mil por mil".

26.

Estados Unidos – Rusia: Donald Trump llama "loco" a Vladimir Putin tras los masivos ataques en Ucrania.

27.

Alemania – Ucrania: el primer ministro alemán, Friedrich Merz, levanta la restricción al envío de misiles de largo alcance a Ucrania.

Venezuela – Guyana: Venezuela elige gobernador en el Esequibo, región disputada con Guyana.

28.

Alemania – Namibia: el gobierno alemán reconoce genocidio de etnias herero y nama en Namibia por primera vez en su historia.

29.

Estados Unidos: Donald Trump pide a Harvard limitar su cuota de estudiantes extranjeros al 15%.

Cisjordania: Israel anuncia la creación de 22 nuevos asentamientos en la Cisjordania ocupada.

Rusia – Serbia: el Servicio de Inteligencia Exterior ruso acusa a Serbia y a sus compañías de defensa de enviar armas a Ucrania.

30.

Grecia: el gobierno endurece su legislación migratoria y elimina la regularización por arraigo.

El Salvador: varias ONG denuncian persecución por parte del Gobierno de Nayib Bukele.

Cuba – Estados Unidos: el Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba convoca al encargado de Negocios de Estados Unidos en la isla, Mike Hammer, en protesta por “conducta irrespetuosa”.

Estados Unidos – China: el presidente Donald Trump acusa a China de haber "violado totalmente" el acuerdo comercial con EE. UU. sobre aranceles.

31.

Estados Unidos: Trump anuncia que elevará los aranceles al acero y al aluminio al 50%.

Junio

1.

Bulgaria: miles de búlgaros salen a las calles para protestar contra la posible adopción del euro.

Ucrania – Rusia: Servicios de Seguridad Ucraniana (SBU) llevan a cabo ataque a gran escala contra cuatro bases aéreas militares rusas.

Arabia Saudita – Siria: ambos países firman acuerdos históricos para la reconstrucción y la paz regional.

Sudán: el nuevo primer ministro, Kamil Idris, disuelve el gobierno de transición.

Gaza: ataque israelí cerca de un punto de distribución de ayuda humanitaria en Rafah deja al menos 31 muertos y un centenar de heridos.

México: se celebran históricos comicios para elegir, por voto directo, a jueces y magistrados.

2.

Polonia: el historiador nacionalista, Karol Nawrocki, gana las elecciones presidenciales polacas por un estrecho margen.

Bangladesh: comienza el juicio en ausencia contra la ex mandataria Sheikh Hasina.

Reino Unido: el primer ministro británico, Keir Starmer, se compromete a aplicar el mayor aumento del gasto en defensa desde el fin de la Guerra Fría.

Bolivia: protestas campesinas aumentan tras la exclusión de Evo Morales de las elecciones presidenciales.

3.

Ecuador: la Asamblea Nacional aprueba una reforma constitucional y el retorno de las bases militares extranjeras.

Polonia: el Primer ministro polaco, Donald Tusk, se somete a voto de confianza en el Parlamento.

España: el Ministerio de Defensa español revoca licencia a empresa israelí para la fabricación de misiles.

Corea de Sur: Lee Jae-myung gana las elecciones presidenciales.

Ucrania – Rusia: el Servicio de Seguridad de Ucrania (SBU) reivindica ataque con explosivos submarinos contra el puente que conecta Crimea con Rusia.

Países Bajos: colapsa el Gobierno neerlandés tras la salida del partido de ultraderecha de la coalición.

4.

Gaza: ejército israelí mata a 27 palestinos que iban hacia un punto de entrega de ayuda humanitaria.

5.

Estados Unidos: el Gobierno de Donald Trump sanciona a cuatro juezas de la Corte Penal Internacional.

Bulgaria: la Comisión Europea confirma que Bulgaria cumple los requisitos para unirse a la eurozona en 2026.

Estados Unidos – Irán: el líder supremo de Irán, el ayatolá Alí Jamenei, critica la propuesta estadounidense para un acuerdo nuclear y defiende el enriquecimiento de uranio.

Estados Unidos: EEUU veta resolución en el Consejo de Seguridad que exige cese del fuego en Gaza.

6.

Rusia – Ucrania: Rusia lanza más de 40 misiles y 400 drones contra Kiev en respuesta a operaciones ucranianas.

Trinidad y Tobago: el país evalúa el uso de la "fuerza letal" contra barcos venezolanos no identificados.

7.

Mali: el grupo ruso Wagner anuncia que concluye su misión y transfiere operaciones al África Corps.

Colombia: el senador opositor y precandidato presidencial de derecha, Miguel Uribe Turbay, es víctima de un atentado durante un acto de campaña en Bogotá.

8.

España: la oposición toma las calles contra Pedro Sánchez por acusaciones de corrupción.

Estados Unidos: Donald Trump envía la Guardia Nacional a Los Ángeles tras fuertes protestas contra políticas migratorias.

9.

Francia: durante la tercera Conferencia de Naciones Unidas sobre los Océanos, el presidente anfitrión, Emmanuel Macron, hizo un llamado a salvar los mares y remarcó que Groenlandia y la Antártida "no están a la venta".

Irán – Israel: Teherán afirma que revelará secretos nucleares israelíes ante la creciente presión internacional.

10.

Austria: 11 muertos tras tiroteo en una escuela secundaria del distrito de lend, perteneciente a la ciudad austriaca de Graz.

Brasil: ex asesor de Jair Bolsonaro confirma la existencia de acta para un "estado de sitio" en Brasil.

Estados Unidos: el Estado de California demanda a Donald Trump por desplegar la Guardia Nacional en Los Ángeles.

11.

Estados Unidos – China: ambos países anuncian acuerdo comercial sobre un "marco general".

España – Reino Unido – Unión Europea: las tres partes alcanzan acuerdo histórico sobre estatus de Gibraltar.

Polonia: el primer ministro, Donald Tusk, gana voto de confianza en el Parlamento.

12.

India: más de 240 muertos y al menos un sobreviviente en un accidente aéreo cerca del aeropuerto de Ahmedabad.

Irlanda del Norte: violentos disturbios sacuden la ciudad de Ballymena en medio de tensiones inmigratorias.

Israel - Irán: Israel da inicio a la operación León Ascendente contra instalaciones militares y nucleares en Irán.

13.

Nicaragua: el país centroamericano se retira de la agencia de la ONU para los refugiados (Acnur).

Israel – Irán: más de 70 muertos y 300 civiles heridos en bombardeos israelíes contra Teherán.

Irán – Israel: Irán lanza la ofensiva Promesa Verdadera III en respuesta a los ataques israelíes.

14.

Reino Unido: el primer ministro, Keir Starmer, anuncia un plan de Defensa y un "gran rearme" con la mirada puesta en Rusia.

15.

Estados Unidos: el Gobierno de Donald Trump considera añadir 36 países al veto para entrar a Estados Unidos.

Irán – Israel: nuevo ataque con misiles de Irán contra Israel impacta en Tel Aviv y en la ciudad portuaria de Haifa.

16.

Francia: organizadores franceses vetan a cuatro compañías de defensa israelíes de la mayor feria aeronáutica del mundo.

17.

Gaza: Israel ataca y mata a 51 palestinos que esperaban ayuda humanitaria en Khan Younis.

Irán: el gobierno iraní amenaza con cerrar el estrecho de Ormuz y dispara los temores de una crisis energética global.

Israel: el primer ministro israelí no descarta matar al líder supremo de Irán para "poner fin al conflicto".

18.

Estados Unidos – Ucrania: altos funcionarios del Gobierno de Volodímir Zelenski aseguran que se reunieron con sus homólogos estadounidenses para abordar el posible apoyo de Washington a un proyecto de defensa en Ucrania.

19.

Ruanda – República Democrática del Congo: diplomáticos de ambos países firman en Washington un borrador de acuerdo de paz.

Senegal: el auge de la minería de oro dispara el tráfico sexual.

20.

Rusia – Ucrania: Vladimir Putin afirma que "rusos y ucranianos son un solo pueblo" y que "toda Ucrania es de Rusia".

Noruega: el gobierno noruego se compromete a destinar el 5 % de su Producto Interno Bruto (PIB) al gasto en defensa de la OTAN.

21.

Irán: el Canciller iraní se reúne con diplomáticos europeos tras negarse al diálogo con Donald Trump por apoyar la ofensiva israelí.

Estados Unidos – Irán: el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anuncia que el Ejército estadounidense llevó a cabo un "ataque muy exitoso" contra tres sitios nucleares iraníes.

22.

Italia – Francia: ambos países piden cláusulas de protección para sus agricultores en el acuerdo UE-Mercosur.

23.

Siria: atentado suicida en iglesia de Damasco deja un saldo de 20 muertos y 52 heridos.

Colombia: rescatan a 57 militares colombianos retenidos por civiles bajo presión de disidentes de las FARC.

Estados Unidos – Irán – Israel: el presidente Donald Trump anuncia que Israel e Irán acordaron un "alto al fuego total".

24.

Qatar: el gobierno qatarí condena el ataque iraní contra la base aérea estadounidense de Al-Udeid.

Costa Rica: la Fiscalía costarricense acusa al presidente Chaves de financiamiento electoral ilegal.

25.

España – Estados Unidos: Donald Trump amenaza comercialmente a España por negarse al aumento del gasto en defensa de la OTAN.

México: al menos 11 muertos en un ataque armado durante una fiesta vecinal en el centro de Guanajuato.

Irán: el Parlamento iraní aprueba suspender cooperación con el OIEA.

Grecia: el gobierno griego restringe la llegada de migrantes ante el aumento del flujo desde Libia.

Kenia: al menos 16 personas mueren y 400 resultan heridas durante nuevas protestas en Nairobi que exigen la renuncia del presidente William Ruto.

Ucrania – Unión Europea: el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski pacta la creación de un tribunal para juzgar la agresión rusa junto al Grupo de Derechos Humanos del Consejo de Europa.

26.

Ecuador: el presidente Noboa anuncia la recaptura del narco alias 'Fito', el criminal más buscado de Ecuador.

Argentina: la justicia ordena "juicio en ausencia" para los acusados en el atentado a la AMIA.

27.

Colombia – Estados Unidos: el gobierno colombiano promete suspender la extradición a EE. UU. de guerrilleros que colaboren con la "paz total".

Ruanda – República Democrática del Congo: ambos países firman acuerdo de paz con la mediación de Estados Unidos.

28.

Estados Unidos – Canadá: el presidente estadounidense, Donald Trump, anuncia la ruptura bilateral de negociaciones con Canadá después de que impusiera un arancel del 3 % sobre los servicios digitales a empresas estadounidenses.

Gaza: al menos 34 palestinos son asesinados en nuevos ataques del Ejército israelí.

Pakistán: ataque suicida en el noroeste del país mata a 14 soldados y el Ejército culpa a la India.

Tailandia: protestantes exigen la renuncia de la primera ministra Shinawatra tras llamada con el presidente del Senado camboyano, Hun Sen.

29.

Hong Kong: la Liga de Socialdemócratas anuncia su disolución tras 19 años de actividad, alegando “enorme presión política” en medio del creciente cerco autoritario impuesto por la Ley de Seguridad Nacional.

30.

Ucrania: el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, firma un decreto sobre la retirada del país de la Convención de Ottawa, que prohíbe la producción y el uso de minas anti-persona.